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Résumé : 

Toutes les techniques et toutes les interventions sont des actes relationnels. Il n’existe donc pas de bonne 
ou de mauvaise évaluation, mais plutôt des critères d’évaluation et donc de jugement qui conviennent aux 
personnes et aux institutions concernées. Dans le cadre d’un développement durable, la question consiste 
donc à caractériser la qualité de cette relation. Nous mobilisons l’approche par l’alliance issue des sciences 
comportementales et cognitives dans les sciences médicales. Nous nous appuyons sur deux études de cas 
au Burkina Faso et en Martinique pour montrer les différents intérêts que peuvent procurer 
l’évaluation au-delà de la dimension technique de sa mesure : la reconnaissance de l’existence de la 
personne, la reconnaissance des conflits, la reconnaissance des niveaux d’expertise, et la question de la 
responsabilité. 

Abstract : 

All techniques and interventions are relational acts. There is therefore no such thing as a good or bad 
evaluation, but rather a good or bad relationship between an evaluator and an evaluated. The question is 
therefore to characterize the quality of this relationship. We mobilize the alliance approach from the 
behavioral and cognitive sciences in the fields of medicine. We use two case studies in Burkina Faso and 
Martinique to show the different interests that evaluation can provide beyond its technical dimension: 
recognition of the existence of the person, recognition of conflicts, recognition of levels of expertise, and 
the question of responsibility. 
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